

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES.

Asuncion, Abril 18 de 1877.

Señor Ministro:

Tengo la honra de remitir adjunta á Vuestra Excelencia la carta autógrafa y copia de estilo, en que Su Excelencia el Señor Vice-presidente de la República, en ejercicio del Poder Ejecutivo, D. Higinio Uriarte, participa á Su Excelencia el Señor Presidente de los Estados-Unidos Mexicanos que, habiendo sido muerto alevosamente, el 12 del corriente mes, el Excelentísimo Señor Presidente de esta República D. Juan Bautista Gill, ha asumido, con la misma fecha, el mando superior de la Nacion.

Ruego á Vuestra Excelencia se sirva elevar dicha comunicacion á su alto destino y aceptar las seguridades de mi perfecta estima y distinguida consideracion.

Benjamin Aceval.

A Su Excelencia el Señor Ministro de Relaciones Exteriores de los Estados-Unidos Mexicanos.

HIGINIO URLARTE, Vice-presidente de la República del Paraguay, á Su Excelencia el Señor Presidente de los Estados-Unidos Mexicanos.

Grande y Buen Amigo:

Habiendo sucedido la desgracia de ser muerto alevosamente en las calles de esta ciudad, el 12 del corriente mes, el Excelentísimo Señor Presidente de la República, D. Juan Bautista Gill, ha recaído en mí el Ejercicio del Poder Ejecutivo de la República, como Vice-presidente de ella; lo que tengo la honra de comunicar á Vuestra Excelencia, asegurándole que, durante el período de mi Gobierno, propenderé por todos los medios á mi alcance, no solo á la conservacion sino al fomento de las buenas relaciones que felizmente existen entre el Paraguay y los Estados-Unidos Mexicanos.

Me complazco en expresar á Vuestra Excelencia los votos que hago por la prosperidad y engrandecimiento del pueblo Mexicano y por la dicha de Vuestra Excelencia á quien ruego á Dios tenga en Su Santa y Digna Guarda.

Dada en la Asuncion, á los diez y ocho dias del mes de Abril del año de mil ochocientos setenta y siete.

*Higinio Uriarte.**Benjamin Aceval.*

REPUBLICA MEXICANA.—MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES.

México, Agosto 2 de 1877.

Señor Ministro:

El Presidente de la República, á quien dí cuenta de la carta autógrafa que le dirigió con fecha 18 de Abril último el Excelentísimo Señor Vice-presidente del Paraguay, participándole haberse encargado del Poder Ejecutivo, á consecuencia de la funesta muerte de Su Excelencia el Presidente, ocurrida el 12, me ordena trasmitir á Vuestra Excelencia su contestacion, para que por tan digno conducto llegue á su alto destino.

Al hacerlo así, incluyendo la copia de costumbre, no puedo excusarme de hacer presente á Vuestra Excelencia mi profundo sentimiento por el desgraciado suceso que ha conmovido al Paraguay. Sírvase Vuestra Excelencia aceptar mi estimacion muy distinguida.

I. L. Vallarta.

Al Excelentísimo Señor D. Benjamin Aceval, Ministro de Relaciones de la República del Paraguay.

PORFIRIO DIAZ, Presidente de los Estados-Unidos Mexicanos, á Su Excelencia el Señor Vice-presidente de la República del Paraguay en ejercicio del Poder Ejecutivo.

Grande y Buen Amigo:

He recibido la carta autógrafa de Vuestra Excelencia, fecha 18 de Abril del corriente año, en que se sirve comunicarme que á consecuencia de la desgraciada muerte del Excelentísimo Señor Presidente D. Juan Bautista Gill, ocurrida el 12 del propio mes, recayó en Vuestra Excelencia el ejercicio del Poder Ejecutivo.

Al dar á Vuestra Excelencia el más sentido pésame por el trágico fin del Excelentísimo Señor Presidente Gill, puedo con toda sinceridad asegurar que tanto por los deberes de amistad que unen á México con la República del Paraguay, como porque así lo exige una justa reciprocidad de sentimientos, me esforzaré en estrechar los lazos fraternales que ligan á la mia con la patria de Vuestra Excelencia, á la que deseo todo bien, así como al actual Jefe de su Gobierno.

De Vuestra Excelencia

Buen Amigo,

Porfirio Diaz.

El Ministro de Relaciones,

I. L. Vallarta.

Dada en la ciudad de México, á dos Agosto de mil ochocientos setenta y siete.

Secretaría de Estado y del despacho de Relaciones Exteriores.—Sección de Cancillería.—República de Honduras.—Ministerio de Relaciones Exteriores.

Comayagua, Junio 15 de 1877.

Señor:

Original y en copia tengo la honra de remitir á V. E. la carta autógrafa en que S. E. el Sr. Dr. D. Marco Aurelio Soto, Presidente de esta República, participa á S. E. el Señor Presidente de México, que por la libre voluntad de sus conciudadanos fué electo el 22 de Abril último Presidente Constitucional de Honduras y que en 29 de Mayo próximo anterior, el Congreso extraordinario de la República hizo la declaratoria de haber sido electo popularmente el Sr. Soto Presidente Constitucional, de cuyo Supremo Cargo tomó posesion el dia 30 del precitado mes.

Ruego á V. E. eleve á su alto destino la carta autógrafa de S. E. el Sr. Presidente Soto, esperando á la vez, que V. E. se digne aceptar las reiteradas protestas de mi distinguida consideracion.

Ramon Rosa.

A S. E. el Señor Ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno de la República de México.

MARCO AURELIO SOTO, *Presidente Constitucional de la República de Honduras, á S. E. el Señor Presidente de los Estados-Unidos Mexicanos.*

Señor y Amigo Distinguido:

El pueblo hondureño, ejerciendo la más completa libertad del sufragio, cual cumple á un país republicano, en 22 de Abril último me honró con sus votos eligiéndome, por mayoría absoluta, Presidente Constitucional de la República, y el Soberano Congreso Extraordinario en 29 de Mayo próximo anterior me declaró popularmente electo Presidente Constitucional de Honduras, de cuyo supremo cargo, tomé posesion ante el Soberano Congreso el dia 30 del mismo mes.

En mi nuevo carácter de Presidente Constitucional me es en alto grado satisfactorio asegurar á V. E. que mi Gobierno persistirá en el constante propósito de cultivar y afianzar con buena voluntad y solícito interés, las amistosas relaciones que felizmente existen entre esta República y la de México.

Al tener la honra de participar á V. E. el resultado de la última elección Presidencial, y al darle, con tal motivo, las seguridades de mi distinguida amistad, me es grato hacer votos por el bienestar personal de V. E. y por la prosperidad y engrandecimiento de esa República.

Vuestro Buen Amigo,

Marco A. Soto.

Ramon Rosa.

República de Honduras.—Gobierno Supremo.—Escrita en Comayagua, en la casa de Gobierno, á los quince dias del mes de Junio de mil ochocientos setenta y siete.

REPUBLICA MEXICANA.—MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES.

México, Agosto 24 de 1877.

Señor Ministro:

He puesto en manos del Presidente de la República la carta autógrafa que le dirige S. E. D. Marco Aurelio Soto, Presidente de esa República, participándole haber tomado posesion de su elevado encargo, y la cual se sirvió remitir V. E. con su nota del 15 de Junio último.

Envío adjunta á V. E., con la respectiva copia, la contestacion del Presidente, suplicándole tenga á bien presentarla á su alto destino, y protesto á V. E. mi muy distinguida consideracion.

I. L. Vallarta.

Exmo. Sr. Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Honduras.—Comayagua.

PORFIRIO DIAZ, *Presidente de los Estados-Unidos Mexicanos, á S. E. el Señor D. Marco Aurelio Soto, Presidente Constitucional de la República de Honduras.*

Distinguido Amigo y Señor:

He tenido la honra de recibir la carta de V. E., fecha 15 de Junio del corriente año, en que se sirve participarme que habiendo sido electo popularmente Presidente constitucional de la República, según la declaracion que hizo en 29 de Mayo el Soberano Congreso Extraordinario, el dia siguiente, 30, tomó posesion V. E. de su elevado cargo.

Felicito cordialmente á V. E. por el distinguido honor que ha recibido de sus conciudadanos, y me congratulo por la buena voluntad que lo anima de cultivar las amistosas relaciones que existen entre los Estados-Unidos Mexicanos y la República de Honduras.

Por mi parte corresponderé á estos sentimientos esforzándome por estrechar los vínculos de fraternal amistad que unen á los dos países, y hago sinceros votos por la prosperidad de esa República y por la felicidad personal de V. E.

De Vuestra Excelencia

Buen Amigo,

Porfirio Diaz.

I. L. Vallarta,

Ministro de Relaciones.

Dado en México el dia 24 de Agosto de 1877.

Son copias. México, Agosto 27 de 1877.—José Fernandez, oficial mayor.